



Actividades de Aproximación al mundo del trabajo y los estudios superiores

¿Qué son las ACAP?



¿Que son las ACAP?

Las Actividades de Aproximación al mundo del trabajo y de los estudios superiores (ACAP) son aquellas experiencias pedagógicas concretas destinadas a:

- Acercar a los/las estudiantes al mundo laboral, en miras a que cada estudiante cuente con las herramientas necesarias para su primer trabajo.
- A desarrollar el potencial de cada estudiante para continuar con los estudios superiores.
- A la construcción de ciudadanía, las cuales profundizan en el campo de conocimiento de la orientación

En este sentido, las ACAP permiten que los/as estudiantes desarrollen autonomía progresiva, adquieran confianza en un nuevo entorno desplegando competencias que les permitan desarrollarse en la sociedad civil con las herramientas favorecidas por la escuela y potenciadas más allá de ella.

Conforme ello, las Actividades de Aproximación se desarrollan en contextos formativos, tanto profesionales como académicos reales por fuera del edificio escolar y con variados formatos que los y las estudiantes transitan poniendo en juego los contenidos y capacidades establecidos en el Diseño Curricular, junto a personas y entidades externas a la escuela, y que refieran a situaciones genuinas del mundo laboral.



¿Cuál es el rol de las organizaciones oferentes?

Las ACAP están diseñadas para promover aprendizajes significativos en contextos reales que plantean situaciones específicas asociadas con el mundo del trabajo, de los estudios superiores, del trabajo comunitario y de la gestión pública.

Las organizaciones que se sumen a las ACAP estarán contribuyendo de manera sustancial a la formación de ciudadanos y ciudadanas capaces de abordar problemas reales de los distintos sectores; siempre acompañados de un especialista, del equipo pedagógico del Ministerio de Educación de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, quien diseñara las actividades previamente propuestas para los estudiantes.

El equipo docente de la escuela estará trabajando con los/las estudiantes en el abordaje de herramientas necesarias para transitar por cada una de las ACAP, de inicio a fin.

Así, los/as estudiantes se involucran, conocen y valoran los objetivos que cada organización se propone conseguir respecto de esas situaciones reales, y toma parte en aprendizajes dentro de la dinámica real de nuestra sociedad.

Es por ello que, sumarse a construir esta nueva formación de aprendizaje continuo y signicativo, proveyendo instancias en la que los y las estudiantes adquieran competencias y saberes para su desempeño futuro.

De este modo, se puede valorar el rol social de las organizaciones al ofrecer estos espacios, que complementan la formación escolar enriqueciendo las experiencias formativas por las que puede transitar cada estudiante y anticipando los escenarios en los que podrá desempeñarse en el futuro.

Como reconocimiento de su participación, a las organizaciones participantes, se le otorgará el sello de compromiso por la educación.



¿Qué necesita aportar una organización para ser parte de las ACAP?

- Designar un referente institucional que reciba a los y las estudiantes y acompañe en su recorrido por los espacios de acción de la organización.
- Habilitar instancias educativas vinculadas al trabajo específico que realiza la organización en las que puedan participar los y las estudiantes.
- Proveer espacios físicos (espacios de acción) donde se desarrollen las ACAP para que los y las estudiantes puedan asistir en horario escolar (mañana, tarde y vespertino/noche).
- Completar un registro de organizaciones y firmar un documento de mutuo acuerdo con el Ministerio de Educación

¿Qué aspectos se contemplan respecto de la movilidad y el seguro?

Las y los estudiantes de la Ciudad tienen acceso al boleto estudiantil. Además, cuentan con la cobertura del seguro escolar.

¿Qué actividades NO corresponden al formato de las ACAP?

- Una pasantía
- Una salida escolar
- Un espacio curricular
- Una práctica profesionalizante







La educación requiere de nuestro compromiso social; es una responsabilidad compartida y un punto estratégico para el desarrollo y la transformación de nuestra sociedad.



Es fundamental contar con actores comprometidos para seguir transformando la educación y para ofrecer a los y las estudiantes todas las herramientas que necesitan para construir su futuro y dar respuesta a los desafíos de este siglo.





